



MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE 2024

Cifran en 95% adhesión al paro de la atención primaria en Chiloé

Unos 1.700 trabajadores se sumaron a la movilización en la provincia. Usuarios lamentan pérdida de horas.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachilo.cl

A un 95% llegó la adhesión de la primera jornada del paro que los funcionarios de la atención primaria de la provincia iniciaron ayer y que se extiende por tres días, apoyando demandas nacionales como las agresiones de las que son víctimas. La cifra la entregó la misma dirigencia provincial.

La pérdida de horas médicas, así como de exámenes y otras diligencias, lamentaron usuarios de la salud municipalizada presencialmente y a través de las redes sociales, poniendo el acento en que la protesta se da a solo un día de regresar de un extenso feriado, en el que tampoco hubo atención.

El aumento de los ataques a los trabajadores de la salud, insuficiente protección en los recintos asistenciales, retraso en pago del incentivo al retiro y problemas en las plataformas de gestión son las demandas que impulsan esta movilización convocada en el país por la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam).

Fernando Pérez, presidente de la Federación Pro-



EL CESFAM RENÉ TAPIA DE CASTRO AMANECIÓ CON UN CARTEL DANDO CUENTA DE LA PARALIZACIÓN.

vincial de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Fepfusam) de Chiloé, indicó que el 95% de los cerca de mil 700 trabajadores que están asociados en el territorio insular se sumaron a la convocatoria.

"A través de un mandato nacional y lo que conversó en la última conferencia realizada en Olmué (Región de Valparaíso), hace unas semanas, se llegó a un acuerdo nacional que nos convoca a

todas las organizaciones desde Arica hasta Punta Arenas que pertenecen a la Confusam a iniciar un paro nacional", sostuvo el dirigente.

Igualmente, el funcionario expuso que "son diferentes demandas que vienen por muchos años retrasando el quehacer de la organización, principalmente con lo que tiene que ver con los cupos de incentivo al retiro que hasta el día de hoy están pendientes. Lamentamos

que 48 compañeros hayan fallecido esperando el incentivo, felizmente no tenemos de esos casos en la provincia".

AGRESIVIDAD

Pérez sumó que "estamos viendo la agresividad que están sufriendo nuestros compañeros y lo que necesitamos es rápidamente sentarnos a conversar con el Gobierno, con el Ministerio del Interior para ver cuáles son

las condiciones que ellos nos ofrecen para seguir entregando un servicio de calidad".

Además, el dirigente comentó que los recintos de atención primaria permanecen con turnos éticos, así como entregando medicamentos y leche durante la movilización.

Por su parte, Marcela Aillapán, tesorera de la federación, mencionó que "como este paro fue convocado ha-

ce bastante tiempo y los cesfams se organizaron todos, supuestamente no hay horas entregadas de atención médica y otras prestaciones, pero en el caso que hubiera se va a llamar a los pacientes para reagendar esas horas".

Junto con ello, mencionó que "se están administrando solo vacunas que son las de urgencias, que son las antirrábicas y antitetánicas; las embarazadas se están atendiendo, las que tienen más de 37 semanas de gestación; se están entregando los medicamentos de TBC (tuberculosis) que son los más urgentes".

A través de las redes sociales usuarios de la atención primaria criticaron la medida, asegurando que es un problema sobre todo para aquellos que esperaron por horas de atención.

Patricio Gallegos escribió en Facebook que "pasan a puros paros. Aparte, cuando vas al hospital no te atienden nunca, esperas por horas y horas. Te vas a enfermar más".

La movilización de la salud primaria continúa hoy y mañana, por lo que se supone que el viernes se normalizaría la labor en consultorios y las postas rurales en Chiloé y el país. 🇨🇱

SSCh: no hubo alertas de consultas